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Stadtvertretung der Reuterstadt Stavenhagen
Öffentliche Niederschrift

Sitzung der Stadtvertretung der Reuterstadt 
Stavenhagen

Sitzungstermin: Donnerstag, 19.05.2022
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 20:50 Uhr
Ort, Raum: Bürger- und Verwaltungszentrum, Schloss 1, 17153 

Stavenhagen

Anwesend

Vorsitz

Klaus Salewski

Mitglieder

Alexander Krafzik
Michael Kokel
Uwe Nagel
Oliver Wickel
Gerhard Wolff
Dietmar Dumjahn
Edgar Golisch
Olaf Rohwedel
Lutz Trautmann
Detlef Hein

Verwaltung

Grit Lüders
Jens Reichert
André Netzel Vertretung für: 

Anja Vonthien
Berit Neumann

Abwesend
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Mitglieder

Angelika Ritter entschuldigt
Peter Ritter entschuldigt
Marita Gropp entschuldigt
Klaus Rißer entschuldigt
Klaus Bläß entschuldigt
Klaus Raddatz unentschuldigt

Verwaltung

Stefan Guzu entschuldigt
Anja Vonthien entschuldigt

Gäste: Firma Jagnow Beratung – Herr Jagnow



Sitzung der Stadtvertretung der Reuterstadt Stavenhagen vom 19.05.2022
Seite: 3/8

Tagesordnung

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung des öffentlichen Teils der Sitzung , 
Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
Beschlussfähigkeit 

2 Einwohnerfragestunde 
3 Bestätigung der Niederschrift  des öffentlichen Teils 

der Sitzung vom  21.04.2022 
4 Mitteilungen und Anfragen 
4.1 Mitteilungen des Präsidenten der Stadtvertretung 
4.2 Mitteilungen des Bürgermeisters 
4.3 Anfragen der Stadtvertreter 
5 Beschlussvorlagen/Anträge 
5.1 Haushaltssatzung der Reuterstadt Stavenhagen für 

das Haushaltsjahr 2022 
2022/SVS/292

6 Schließung des öffentlichen Teils 

Nichtöffentlicher Teil

1 Eröffnung des nichtöffentlichen Teils der Sitzung 
2 Bestätigung der Niederschrift des nichtöffentlichen 

Teils der Sitzung vom 21.04.2022 
3 Präsentation Organisationsüberprüfung 
4 Anfragen der Stadtvertreter 
5 Beschlussvorlagen/Anträge 
5.1 Vergabe von Bauleistungen für den 

verkehrstechnischen Ausbau des Sandkamp in 
Stavenhagen 

2022/SVS/291

6 Informationen/Anfragen 
7 Schließung des nichtöffentlichen Teils 
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung des öffentlichen Teils der Sitzung , 
Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
Beschlussfähigkeit
Herr Salewski eröffnet die Sitzung der Stadtvertretung der Reuterstadt 
Stavenhagen und begrüßt die anwesenden Stadtvertreter, Gäste sowie die 
Vertreterin des
"Nordkurier". Ebenfalls anwesend ist Herr Jagnow, der im nichtöffentlichen Teil 
eine Präsentation über die Organisationsuntersuchung halten wird. Herr Salewski 
begrüßt Herrn Jagnow. 
Danach stellt er die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.
Von 17 Stadtvertretern sind 11 anwesend, 6 Stadtvertreter fehlen.
Im Anschluss gibt Herr Salewski die Tagesordnung des öffentlichen Teils der 
Sitzung bekannt.

2 Einwohnerfragestunde
Herr Baldeweg fragt, ob der Rasenschnitt nicht beräumt werden kann, nachdem 
man auf Sport- und Spielplätzen gemäht hat. Die Frage kann momentan von der 
Verwaltung nicht beantwortet werden. Eine Antwort geht Herrn Baldeweg 
schriftlich zu.

3 Bestätigung der Niederschrift  des öffentlichen 
Teils der Sitzung vom  21.04.2022
Zur Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung der Stadtvertretung der
Reuterstadt Stavenhagen vom 21.04.2022 gibt es keine Änderungen bzw. 
Ergänzungen.

Beschluss:

Bestätigung der Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung der 
Stadtvertretung der Reuterstadt Stavenhagen vom 21.04.2022.

Abstimmungsergebnis:

Anzahl der
Mitglieder

Anzahl befangener
Mitglieder*

Davon
anwesend

Ja-
Stimmen

Nein-
Stimmen

Enthaltungen

17 0 11 11 0 0
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*Mitwirkungsverbot im Sinne des § 24 (1) Kommunalverfassung MV

4 Mitteilungen und Anfragen

4.1 Mitteilungen des Präsidenten der Stadtvertretung
Herr Salewski informiert über die gefassten Beschlüsse des nichtöffentlichen Teils
der Sitzung wie folgt:

• Grunderwerb einer Teilfläche – Gemarkung Pribbenow, Flur 1, Teilfläche 
aus Flurstück 97/9

• Aufhebung des Beschlusses – Gemarkung Stavenhagen, Flur 5, Flurstücke 
256/2, 256/3, 256/5 und 257/3

• Verkauf Flurstücke – Gemarkung Stavenhagen, Flur 5, Flurstücke 256/2, 
256/3, 256/5 und 257/3

• Grundstücksangelegenheiten – Gemarkung Basepohl, Flur 2, Flurstücke 
12/19, 12/20, 12/32, 12/36, 12/37

• Leistung einer außerplanmäßigen Aufwendung – Personalangelegenheit.

4.2 Mitteilungen des Bürgermeisters
Der Bericht der Verwaltung lag den Stadtvertretern bereits vor, es gibt keine 
Ergänzungen.

4.3 Anfragen der Stadtvertreter
Zur Anfrage der Änderung der Verkehrsführung der Neuen Straße als 
Einbahnstraße fragt Herr Golisch, warum die AG Verkehr nicht mit einbezogen 
wurde. Herr Reichert erklärt, dass die AG Verkehr zwischenzeitlich noch nicht 
getagt hat und man das auf der nächsten Sitzung besprechen wird. Herr Hein 
führt aus, dass der Landkreis zu dem Problem Stellung genommen hat und es 
nicht befürwortet, dass die Neue Straße nur in eine Richtung befahren wird.
Herr Golisch wäre gern in die Vor-Ort-Begehung mit dem Landkreis einbezogen 
worden, um seine Argumente darzulegen. 
Herr Reichert wird alle Argumente nach der Sitzung mit der AG Verkehr 
zusammentragen und an den Landkreis zur Prüfung schicken. Letztendlich wird 
jedoch dort darüber entschieden. 
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Herr Nagel trägt eine Bitte vor: Zwischen Wallstraße und Malchiner Straße stehen 
die Blumenkübel so ungünstig, dass Menschen mit Behinderungen 
Schwierigkeiten haben, dort durchzukommen.

Herr Wickel findet es nicht in Ordnung, dass Herr Ritter bei Facebook gepostet 
hat, dass er der CDU-Fraktion die Wirtschaft erklären muss. Da Herr Ritter nicht 
anwesend ist, wird Herr Wickel in der nächsten Stadtvertretersitzung noch einmal 
darauf eingehen.
In der letzten Sitzung der Stadtvertretung wurde darum gebeten, den Bauhof mit 
einzuladen, da viele Fragen dadurch gleich geklärt werden könnten. Herr Wickel 
fragt, warum das nicht geschehen ist. Frau Neumann antwortet, dass Herr 
Gänsler sich im Urlaub befindet, er aber an den nächsten Sitzungen der 
Stadtvertretung dann teilnimmt.
Herr Wickel bedauert das Fehlen des Bürgermeisters, denn er hätte ihn gern 
gefragt, wie es mit der Quantität der Ärzte in der Stadt weitergeht und ob es 
dazu Pläne gibt. Frau Neumann informiert, dass es bereits Gespräche mit der 
Kassenärztlichen Vereinigung gab, ein Treffen der Ärzte wird noch geplant. 

Herr Dumjahn erwähnt, dass man Herrn Miraß zur Stadtvertretung eingeladen 
hat. Er versucht, zeitnah einen Termin zu finden. 

Herr Trautmann gibt Informationen über die ukrainischen Schüler. Eine 
deutschsprechende Kollegin aus Kiew wurde eingestellt, welche eine Deutsch-
Intensivklasse mit 25 h/Woche beschult. Auch der Deutschunterricht für 
Erwachsene läuft an, so Herr Salewski. Eine Deutschlehrerin aus Greifswald hat 
das übernommen. Um solche Belange kümmert sich Frau Silberstein, als 
ehrenamtliche Flüchtlingskoordinatoren. Sie hat ihr Büro in der Synagoge.

Herr Krafzik bittet darum, die Weiterführung oder Kündigung der Mitgliedschaft 
im Tourismusverband noch einmal zu gegebener Zeit in der Stadtvertretung zu 
besprechen. Frau Neumann erklärt, dass dieses Thema dann noch einmal vor 
dem 30.06.2023 in der Stadtvertretung besprochen werden muss.

5 Beschlussvorlagen/Anträge

5.1 Haushaltssatzung der Reuterstadt Stavenhagen für 
das Haushaltsjahr 2022 2022/SVS/292

Herr Kokel informiert, dass die CDU-Fraktion dem Haushalt nicht zustimmen wird. 
Seine Fraktion findet, dass dieser nicht die Einsparungen enthält, die seiner 
Meinung nach wichtig sind. Seine Fraktion wäre gern frühzeitig mit in die 
Haushaltsplanung mit einbezogen worden.

Herr Golisch führt aus, dass die Stadt unverschuldet in diese Lage geraten ist und 
lobt die gute Arbeit der Verwaltung. Im Finanzausschuss wurde über die 
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Haushaltslage beraten und die Aussage dort war, dass die Stadt die 
Einsparungen nicht selbst bewältigen kann. Man muss sich Ansprechpartner 
suchen, die diesen Prozess begleiten. Er findet, dass die vorgeschlagenen 
Sparmaßnahmen der CDU nicht realisierbar sind. Der Finanzausschuss stimmte 
dem Haushalt zu.

Herr Dumjahn erläutert, dass seine Fraktion Frau Neumann zu einem Gespräch 
eingeladen hat. Dort wurden von ihr alle Fragen beantwortet. Er versteht nicht, 
warum die CDU noch Informationsbedarf hat. Die Fraktion Die Linke stimmt dem 
Haushalt zu. 

Herr Kokel ist der Meinung, dass man sich inhaltlich neu orientieren muss und 
Herr Wickel sagt, dass es Vorschläge der CDU-Fraktion gab, welche alle 
weggestrichen wurden. 
 
Beschluss:

Die Stadtvertretung beschließt die anliegende Haushaltssatzung der Reuterstadt 
Stavenhagen für das Haushaltsjahr 2022.

Abstimmungsergebnis:

Anzahl der
Mitglieder

Anzahl befangener
Mitglieder*

Davon
anwesend

Ja-
Stimmen

Nein-
Stimmen

Enthaltungen

17 0 11 7 4 0
*Mitwirkungsverbot im Sinne des § 24 (1) Kommunalverfassung MV

6 Schließung des öffentlichen Teils
Der Vorsitz schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19.30 Uhr.

Vorsitz: Schriftführung:

Klaus Salewski Silke Wrobel
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